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Два часа между прошлым 
и будущим

Закономерная победа
Оксаны Шевчукстр
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Работавшая при комплексной оценке деятельности
университета экспертная лицензионная комиссия
рекомендовала переход на балльно�рейтинговую сис�
тему оценки знаний студентов.  Началось обсуждение
проблемы.
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Я б в Австралию
поехал…
Студентам и выпускникам
УГТУ искать вакансию через
кадровые агентства – дело
хлопотное и не всегда ус"
пешное. Проректор по со"
циальной работе Григорий
Белогорский сообщил сле"
дующее.

Существует база вакансий, рос�
сийская и  даже зарубежная,  вход
в которую требует пароля. Чтобы
расширить  географию трудоуст�
ройства наших выпускников, не�
обходимо подключиться к систе�
ме РИС (Распределенная инфор�
мационная система поддержки
трудоустройства молодых специ�
алистов). Ее предоставляет бес�
платно Московский университет
им. Баумана. В ответ на нашу за�
явку были присланы пароль и ло�
гин. Теперь дело переходит к
службе информационных техно�
логий (проректор А.Г.Куделин).
Внедрение этой  системы позво�
лит  студенту самостоятельно уз�
нать любую интересующую его
информацию, искать вакансии и
размещать свое резюме. 

Феня ПЕКАРИНА

"Мы в ответе за тех, 
кого приручили"
После нескольких лет шефства университета  над
школой"интернатом №1 налаженные отношения  и
традиции  чуть было не прервались ликвидацией са"
мого интерната. Детей перевели в другой действую"
щий интернат. В нем, в отличие от первого, где учи"
лись до 9 класса включительно, есть 10"й и 11"й
классы. 

По новому  адресу недавно  отправились заместители дека�
нов  по воспитательной работе. Хотя у интерната №2 есть
сложившиеся отношения со своими давними кураторами,
директор заинтересован в том, чтобы восстановились и раз�
вивались отношения с университетом.  А спортивная линия
работы студентов в школе не прерывалась, занятия баскет�
болом и мини�футболом проводились в прежнем объеме. 
За факультетами закреплены восемь  групп детей, причем
без какого�либо разделения на старых и новых. Шефствую�
щие студенты приводят своих подопечных на все значитель�
ные университетские мероприятия. 

Феня  ПЕКАРИНА

12 декабря в конференц"зале
УГТУ состоялось совещание по
итогам государственной аттес"
тационной комиссии, анкети"
рования работодателей, а так"
же по результатам  сотрудни"
чества университета с пред"
приятиями ТЭК в 2008 году и
перспективам работы на 2009
год в рамках III Международ"
ного молодежного партнер"
ского форума "Интеграция". 

Участников совещания было 20 че�
ловек от университета и 15 пред�
ставителей различных ведущих
компаний города. Первым пунктом
на повестке дня были итоги работы
государственной аттестационной
комиссии в ноябре 2008 года. На�
чальник учебно�методического уп�
равления УГТУ Николай Федотов
подробно рассказал о проведении
экспертизы условий осуществле�
ния образовательного процесса и
экспертизы соответствия содержа�
ния и качества подготовки выпуск�
ников требованиям государствен�
ных образовательных стандартов,
показателей деятельности  ГОУ
ВПО "УГТУ". 
Второй доклад был посвящён вза�
имодействию с предприятиями по
вопросам совершенствования каче�
ства подготовки специалистов. Ру�
ководитель Центра социологичес�
ких исследований Яков Васильев
представил сводный отчёт об анке�
тировании работодателей по пред�
приятиям: ОАО "СМН", ООО
"Газпром трансгаз Ухта", филиал
"Севербургаз", ОАО "ЛУКОЙЛ �
Ухтанефтепереработка", ООО
"ЛУКОЙЛ � Севернефтепродукт",
ООО "ЛУКОЙЛ � Коми", ОАО
"Севергеофизика" на тему качества
подготовки молодых специалис�

тов. Вопросы были абсолютно раз�
ные. Например, в какой форме
удобнее обучать студентов работе с
новым оборудованием? 65 %  анке�
тируемых высказались за то, чтобы
студенты знакомились с ним непо�
средственно на предприятиях.
"Существует ли политика поиска и
отслеживания одарённых студен�
тов?" По этому вопросу мнения
разделились. На некоторых пред�
приятиях (65 %) заранее начинают
искать будущие кадры и собирают
информацию о потенциальных со�
трудниках. Привлекают студентов
к научно�исследовательской дея�
тельности, предоставляют самым
талантливым именные стипендии.
На каких�то  предприятиях такой
практики попросту  не существует.
"Если у вас будет возможность вы�
бора принять на работу выпускни�

ка УГТУ или какого�то другого ву�
за, кого вы предпочтёте?" В 68 %
случаев вопрос о принадлежности
к тому или иному учебному заве�
дению не имеет решающего значе�
ния, 26% анкетируемых отдали
предпочтение выпускникам УГТУ. 
Помощник ректора по внешним
связям Георгий Коршунов подроб�
но поведал о создании программы
научно�технического и геополити�
ческого воспитания молодёжи в
ТЭК РФ, о сотрудничестве в сис�
теме подготовки кадров по закреп�
лению выпускников школ и лице�
ев в регионе, о взаимодействии Со�
ветов молодых специалистов пред�
приятий и УГТУ. А также о прове�
дении семинаров и мастер�классов
ведущими специалистами и руко�
водителями подразделений нефте�
газовых предприятий для студен�

тов и преподавателей УГТУ в 2008
году и о планах работы на 2009 год. 
Последним пунктом обсуждения
на совещании было международ�
ное образование и языковые ста�
жировки на Мальте, в Берлине и в
Ницце, организованные УГТУ в
2008 году, перспективы работы с
предприятиями ТЭК.  Помощник
ректора представил краткую ин�
формацию о работе над проектом
электронного журнала нефтегазо�
вых вузов России "Интеграция –
международное нефтегазовое обра�
зование и сотрудничество". Сове�
щание длилось около двух часов, в
течение которых были подведены
итоги взаимодействия УГТУ с ве�
дущими предприятиями города в
2008 году по многим важным во�
просам.

Яна МАЦКИВ 

Дорогие коллеги, дорогие друзья!

Сердечно поздравляю вас с наступающим

Новым годом!

Каждый год нашей жизни когда�то был Новым.
Мы ждали его, радовались его первым дням, по�
том привыкали к нему, как к старому соседу, и с
нетерпением ждали уже следующего года. И
лишь в момент прощания, перед праздничным
боем часов, мы с сожалением вспоминаем о том
добром и радостном, что подарил уходящий год,
о тех ошибках, которые открыли нам новые исти�
ны, о находках и утратах, чередование которых и
есть сама жизнь… 
Все мы, думаю, уже привыкли к тому, что каж�
дый год нашей университетской жизни оказыва�
ется более напряженным, чем предыдущие. И
все�таки уходящий год – особенный. Он стал
для нас своеобразным "годом истины": пятиде�
сятилетие, которое отметил университет, – не
просто юбилей: это веха в истории, это по�на�
стоящему эпохальное событие. Событие не
только радостное, но и возлагающее на юбиля�
ра (то есть на всех нас) серьезную ответствен�
ность за будущее, за правильность избранного
пути, за судьбы тех, кто связал с университетом
свою жизнь. Доказательством тому, что мы со�
знаем меру своей ответственности, служит уве�
ренность, с которой коллектив университета
прошел комплексную оценку деятельности. А
другая круглая дата � десятилетие университет�
ского статуса нашего вуза, которое мы будем
отмечать в году наступающем, � еще выше под�
нимает уровень обязательств, ведь наша работа
определяет гордость ухтинцев за то, что они жи�
вут не только в индустриальной столице Респуб�
лики Коми, но и в университетском городе! 
Пусть же новый год сохранит все приобретенное
прежде: знания, опыт, мудрость. Пусть он при�
умножит удачи и победы, пусть каждый его день
раскрывает новые грани нашего бесконечно раз�
нообразного и бесконечно прекрасного мира.
Желаю всем вам, дорогие друзья, исполне�
ния самых смелых надежд и самых заветных
желаний, здоровья и долголетия, веры в зав�
трашний день и новых свершений! Будьте
счастливы!

Ректор, председатель Совета 
ректоров вузов Республики Коми,профессор

Николай ЦхадаЯ

Итоги и планы

Проректор по научной работе Иван
Андронов в первой декаде декабря
участвовал в двух форумах, каж"
дый из которых добавил штрихи к
предстоящей деятельности универ"
ситета.

Международный форум по нанотехноло�
гиям собрал 3 000 участников из разных
сфер деятельности. Теоретические вы�
ступления и выставка подвели  Ивана Ан�
дронова к следующему суждению: в Рос�
сии сейчас около 15 продвинутых вузов,
которые будут вплотную заниматься
проблемами нанотехнологий. Какими�то
аспектами придется заниматься и нашему
университету. Один из них очевиден:
обеспечение надежности газо� и нефте�
проводов. Со временем мы, вероятнее все�
го, займемся разрушениями  трубопрово�
дов на наноуровне. 

Вторая поездка проректора по научной
работе была на  ХVII ежегодную научно�
практическую конференцию по основам
сотрудничества высшей школы и регио�
нов в сфере науки и образования. На
конференции обсуждали проблемы фор�
мирования инновационной среды и воз�
можностей высшей школы как участника
процессов обновления и развития инно�
вационного общества. По словам прорек�
тора по научной работе Ивана Андронова,

выступавшие отмечали, что мировой эко�
номический кризис существенно услож�
няет реализацию инновационных про�
грамм в России. 

Феня ПЕКАРИНА

Есть над чем задуматься
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Фото Ирины САННИКОВОЙ



3

№
 8

 (
6

0
)

2
6

.1
2

. 
2

0
0

8

Новости УГТУ

Н
о

в
о

ст
и

Дорога ведет в СМН!
С 3 по 5 декабря в главном офисе компании
"Северные магистральные нефтепроводы" про"
ходила IX Научно"техническая конференция
молодых специалистов. Этот форум часто на"
зывают конкурсом новых идей и знаний моло"
дых талантов за возможность раскрыться в на"
учном и карьерном плане: доклады участни"
ков содержат трудоемкие разработки по те"
мам, затрагивающим деятельность предпри"
ятия. Работы по достоинству оцениваются кон"
курсной комиссией, а лучшие научные нара"
ботки применяются в модернизации работы
предприятия. 

В компании "СМН" молодежной политике уделяется
особое внимание: одна треть сотрудников – молодые
специалисты, ежегодно разрабатывающие свои науч�
ные проекты для конференции. 
С каждым годом у работ, представленных участника�
ми, растет не только качество, но и количество, во
многом благодаря студентам УГТУ. Представители
нашего университета не просто пополняют ряды вы�
ступающих, они занимают лидирующие позиции. 
Для студентов, будущих выпускников, участие в кон�
ференции – не просто жизненно важный опыт, но и
бесценный шанс устроиться в будущем. Оценивая ра�
боты, конкурсная комиссия присматривается к кад�
рам.  В этом году студентка специальности БТП Эль�
вира Карманова заняла третье место в секции про�
мышленной, пожарной и экологической безопаснос�
ти. Вместе с призами Эльвира получила приглашение
от генерального директора ОАО "СМН" Алексея Вла�
димировича Полякова работать в СМН после оконча�
ния университета.
Самым достойным результатом стала победа доклада,
подготовленного студентом АИС Александром Деми�
довым и сотрудницей кафедры АИС Татьяной Хозяи�
новой. Впервые представители УГТУ смогли достичь
таких высот. В следующем году состоится второй этап
конференции, куда будут направлены победители
этого этапа. Нашим студентам предстоит доработать
свои проекты и отстаивать их уже в финале научного
конкурса. 

Ирина  НЕЩЕРЕТОВА

Презентация НАМЦ 
25 декабря в УГТУ состоялась презента"
ция Института повышения квалификации
– независимого аттестационно"методи"
ческого центра УГТУ (ИПК"НАМЦ УГТУ).

Презентация посвящена роли ИПК�НАМЦ в
повышении эффективности использования
интеллектуальных, материальных, финансо�
вых, информационных ресурсов для удов�
летворения требований социально�экономи�
ческого развития города и региона. В ходе

презентации была изложена информация о
результатах деятельности и развития Цент�
ра. В презентации приняли участие ректорат
университета, представители администра�
ции МОГО "Ухта", республиканских орга�
нов власти, предприятий города (ОАО
"СМН", ООО "Газпром трансгаз Ухта", ООО
"ЛУКОЙЛ�Ухтанефтепереработка", "Ухта�
межрайгаз"), надзорных органов федераль�
ной службы Ростехнадзора и Госпожнадзора,
Управления образования, Управления по де�
лам ГОиЧС.

Надежда ВОРОНИНА

В декабре в студенческой творческой
мастерской состоялась выставка картин
ухтинского художника Бориса Бло"
щинского. Экспозицию представляла
хранительница культурного наследия
мастера, супруга художника Вера
Александровна.  

"Завораживает буквально все: отражение на
пруду, чистота ночного неба, естественная го�
лубизна снегов, бледно�оранжевые лучи вос�
ходящего зимнего солнца, – говорит Иван
Отрошенко, студент факультета информаци�
онных технологий. – Есть возможность по�
грузиться с головой в темный омут или сине�
ву неба, и только по прошествии часа заме�

тишь, что, глядя на картину, ты оказываешь�
ся в другом мире, в мире своих мыслей".
Теперь говоря о художнике Блощинском, мы
чаще употребляем глаголы прошедшего вре�
мени: был, жил, творил, участвовал. А так хо�
чется говорить в настоящем о таком живом,
таком большом и добром, приветливом чело�
веке, щедром на общение и угощение. За ча�
ем и разговорами можно было сидеть часами:
он рисовал и рассказывал о житье�бытье, о
замыслах и планах, искренне интересовался
тем, что волнует тебя… А картины…  Их море!
Тогда, почти накануне его ухода, мы затеяли
персональную выставку. Когда друзья и зна�
комые несли для выставки эти бесчисленные
живописные полотна и акварели (в квартире
было уже не пройти), он растерянно улыбал�
ся и говорил: "Неужели это все я написал?!"
На той последней, прижизненной персональ�
ной, в мае 1994 года литературное объедине�
ние посвятило ему строки: 
Не проходите мимо вечных снов, –
Пред маем опуститесь на колени,
И вам расскажет звон колоколов,
Как на земле рождаются мгновенья…
Много добрых слов, пожеланий, слов благо�
дарности было тогда и в другие времена
сказано в отзывах, и сейчас оставшаяся неболь�
шая тетрадь рассказывает нам об этом. Но он
отдал больше: с каждой картиной дарил час�
тичку души.

Галина РОДОВА

В течение 20 "потрясающих" дней
декабря по всем кафедрам универ�
ситета под лозунгом "Дерзайте!"
состоялся отборочный тур на кон�
ференции "Севергеоэкотех" и
КОД,  которые  по традиции прой�
дут в весеннем семестре 2009 года.

Отдел охраны труда, проведя не�
достающие замеры на наличие
вредных факторов на  нескольких
объектах, завершил очередную ат�
тестацию рабочих мест универси�
тета и приступил к аналитическо�
му обобщению.  Аттестация прово�
дится раз в 5 лет.

Изданный в 2008  году "Кален&
дарь ГРФ" положил начало  тра&
диции. Уже увидел свет "Кален�
дарь�2009", выпущенный лабора�
торией ЛИГИТМИС.

Научно&техническая библиотека
университета забирает в свой
фонд книги по минералогии, пере�
данные ей (в связи с расформиро�
ванием) библиотекой организации
"Ухтанефтегазгеология".

Семинар для выпускников прези&
дентской программы был органи�
зован факультетом экономики и
управления УГТУ совместно с
Минэкономразвития РК. Мастер�
класс проходил 22� 23 декабря.   

Председатель студенческой проф&
союзной организации УГТУ Алек&
сей Барабанов принял участие в
совещании экономического совета
при правительстве РК по вопросу
формирования студенческих стро�
ительных отрядов.

Время ведет 
свой отсчет

Книга в тему
Вся книжная экспозиция науч"
но"технической  библиотеки
УГТУ касалась   дисциплин ка"
федры теплотехники, теплога"
зоснабжения и вентиляции, на"
зывалась "День кафедры" и
длилась неделю. 

На стендах, полках и  столах  разме�
щены книги, журналы, нормативная
литература, обзорная и экспертная
информация, реферативные журна�
лы, СНИПы (в том числе и на  элек�
тронном носителе),  рекомендован�
ная литература научно�производ�
ственной фирмы "Витатерм".  Стоп�
ки журналов пестрят цветными за�
кладками – это библиотекари поза�
ботились указать статьи по теме. 
Выставка – это лишь часть дела.
Библиотека изучает читательский
спрос. Главный библиограф Поли�
на Наумова  изучает информаци�
онные потребности: беседует с пре�
подавателями, анкетирует студен�
тов по заранее  подготовленным
вопросам. Обобщение ответов по�
зволяет библиотеке  узнать, какие
носители предпочитаются, привле�
кательность самого мероприятия,
удовлетворенность посещением.
15 человек, одновременно нахо�
дившиеся в  помещении библио�
графического отдела, где была вы�
ставка,  не только читали заголов�
ки и листали,   но получали кон�
сультацию  присутствовавших
здесь же  библиографов. "Ну прямо
каждая книга в тему, – сказала сту�
дентка заочного отделения. – Всё
просмотрела, теперь закажу для  ра�
боты".

Феня ПЕКАРИНА

"2008"2012 годы в истории со"
временной цивилизации запо"
мнятся как сложные и опасные.
Мировой экономический кри"
зис без всякой надежды на
скорое разрешение. Стихий"
ные бедствия как результат
глобальных изменений клима"
та. Рост международной на"
пряженности, подогреваемый
беспрецедентной гонкой во"
оружения. Как результат –
возвращение в обиход понятия
"холодная война". Обострение
конкуренции стран и различ"
ных альянсов, похожее на сып"
лющий искрами факел на
складе боеприпасов".

Это предисловие новой книги "Во�
ины креатива" неизвестного авто�
ра, подписавшегося "Праведный
меч". Её презентация состоялась в
УГТУ на встрече с генеральным
директором Фонда национальной
энергетической безопасности РФ
Константином Симоновым и со�
ветником Управления по внутрен�
ней политике Администрации пре�
зидента РФ Олегом Матвейчевым.
13 декабря в большой физической
аудитории главного корпуса УГТУ
они прочитали открытую  лекцию
на тему "Энергетика и геополити�
ка. Нефтегазовый комплекс в эко�
номике и внешней политике Рос�
сии".  "Большие" гости также пре�
зентовали свои книги "Уши машут
ослом" (о современном социаль�
ном программировании) и издание
однофамильца и тезки знаменито�
го поэта современности "Глобаль�
ная энергетическая война", в кото�
ром открываются тайны современ�
ной политики и рассеиваются мно�
гие мифы о "светлом будущем".
Именно его строки вдохновили мо�

лодого автора, пожелавшего ос�
таться неизвестным, на написание
романа "Воины креатива", эпиграф
которого призывает задуматься:
"Все персонажи и события вымыш�
лены? Любые совпадения случай�
ны?" Точнее, даже не сам эпиграф,
а знаки вопроса в конце предложе�
ний. Ответить на них предстоит са�
мому читателю. Лекции столичных
гостей носили  свободный харак�
тер, что, несомненно, подкупало
слушателей. Примеры из жизни,
которыми оживляли их докладчи�
ки, касались актуальных в мире
тем.  Много было сказано о теку�
щей ситуации в нашей стране в об�
ласти политтехнологии. Говорили
и о том, как выстраивал предвы�
борную политику  новоиспеченный

президент США. Господин Мат�
вейчев, к примеру, уверил собрав�
шихся, что "при выборе люди руко�
водствуются в первую очередь
внешнеполитической программой
претендента". Также обсуждалось,
в какой степени СМИ оказывают
влияние на аудиторию, "навязы�
вая" темы для дискуссий своим чи�
тателям, зрителям и слушателям. О
том, что "манипуляция СМИ про�
исходит на уровне подмены тем. То
есть во главу угла ставится опреде�
ленная тематика. Остальные же, не
менее актуальные, задвигаются на
задний план". Было очевидно, что
чувства юмора гостям не занимать.
Константин Симонов высказал
мнение, что каждый второй рубль в
кошельке россиянина "пахнет неф�

тью или газом" и что все политичес�
кие конфликты прошлого и настоя�
щего в основном связаны с нефтью.
После лекций начался обмен мне�
ниями.  Много вопросов было зада�
но.  Высказаться успели все желаю�
щие. Вопросы были разноплано�
вые: о позитивной программе в об�
ласти энергетической стратегии, о
несправедливо высокой цене на
бензин, о системе налогообложе�
ния, о геологоразведке и о сжижен�
ном газе. С умными людьми бесе�
довать приятно обо всем на свете.
Два с половиной часа пролетели
как пара минут. Ухтинцам же оста�
лось незабываемое впечатление от
общения и бесценный опыт, кото�
рым поделились столичные гости.

Яна МАЦКИВ
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По"столичному
свободно

44 студента из 31 вуза Северо&Западного федерального округа
страны в этом учебном году начнут получать стипендию Прези&
дента РФ. Среди них студент пятого курса УГТУ Михаил Пав�
ловский! Поздравляем Михаила и надеемся на появление новых
стипендиатов!
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– В ноябрьском выпуске "АМ" сообщалось о на�
меченной линии сотрудничества университета с
Газпромом  в области подготовки кадров. Про�
должаем тему: замысел, процедуры, персоналии. Ведущая рубрики 

Феня Пекарина
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Генерал в списках не
значился
В составе делегации дочерних пред�
приятий ОАО "Газпром"  был  один
человек, которого не упомянули
университетские СМИ. Скорее все�
го, потому что он  – лицо знакомое.
Вместе с тем в предстоящем сотруд�
ничестве ему отведена  ключевая
роль. Доктор технических наук Ни�
колай Васильевич Долгушин воз�
главляет Научно�исследователь�
ский и проектный институт нефти
и газа, который является структур�
ным подразделением университета
и в  своей деятельности руковод�
ствуется Уставом УГТУ.
В число  основных задач института
входит научное и инженерное со�
провождение разведки и разработ�
ки месторождений  углеводородно�
го сырья, магистрального транс�
порта нефти и газа, а также обеспе�
чение научными разработками в
области геологоразведочных  работ
по наращиванию сырьевой базы
нефтяной и газовой отраслей. 
К сказанному имеет отношение
следующее. Как уже сообщалось,
на базе службы заказчика ООО
"Газпромпереработка" создется фи�
лиал ООО "Северморнефтегаз" –
новое предприятие с новыми обя�
занностями.  Оно определено опе�
ратором по геологоразведочным
работам на Ямале, в Республике

Коми и Ненецком  автономном ок�
руге. С этим филиалом Н.В.Долгу�
шин также связан, потому что  воз�
главляет Ухтинский отдел ком�
плексных исследований газокон�
денсатных и нефтяных месторож�
дений ОАО "Газпром транс газ",
который  тесно работает с универ�
ситетом. 

Николай Долгушин: 

– Именно этому отделу поручены
работы  по совершенствованию ин�
формационного обеспечения науч�
ной и производственной деятель�
ности в процессе разведки и разра�
ботки месторождений. Это направ�
ление является одним из основных
элементов перевода нефтегазовой
отрасли на инновационный путь
развития. Большая роль в решении
этой проблемы должна принадле�
жать высшему образованию. Раз�
витие научно�инновационного об�
разования предполагает целена�
правленное формирование  опреде�
лённых знаний, умений и методо�
логической культуры преподава�
тельского корпуса университетов в
процессе совместной деятельности
с ведущими специалистами науч�
но�исследовательских отраслевых
институтов по решению проблем
нефтегазовой отрасли. С этой це�
лью в УГТУ в марте 2008 года и
был создан научно�исследователь�
ский институт нефти и газа.

Проекция на учебный
процесс
Интервью дал профессор кафедры
разработки и эксплуатации неф�
тяных и газовых месторождений
Александр  Мордвинов:

– Понятен ли Вам заказ на подго&
товку специалистов?
– Понятнее не скажешь: дайте вы�
пускника, чтоб он решал нам проб�
лемы.
– Как практически "завязывают&
ся" на общее дело  наука, произ&
водство и университет? В чем это
выражается? 
– На кафедре создаются центры
по математическому моделирова�
нию  разработки месторождений  и
по  исследованию скважин. В нем
работают  преподаватели,  сотруд�
ники, аспиранты и  достигшие вы�
сокого уровня студенты кафедр
разработки, бурения,  геологии
нефти и газа, экономисты. Все раз�
рабатывают оплачиваемую науч�
ную тематику. Центры – это наша
сила. 
– Значит ли это, что тематика бу&
дет раскидана по аспирантам и
дипломникам? 
– Научная  проблематика кафедры
всегда присутствует в  крупных за�
даниях студентам. Другое дело, что
для  диссертационной научной ра�
боты сегодня недостаточна  мате�

риальная  база кафедры. Взаимо�
действие с предприятиями, наде�
юсь, позволит повысить качество и
значимость  наших исследований.
– Как изменит учебный процесс
требуемая подготовка кадров?
Будут ли вводиться новые специ&
альности или дисциплины?
– Считаю, до введения  новых ГОС
трогать ничего не следует. То, что
было позволено сделать, мы сдела�
ли, например,   используя "регио�
нальную компоненту", ввели  для
РЭНГМ компьютерную дисципли�
ну и  это оказалось весьма кон�
структивным шагом.  В дальней�
шем с учетом  текущей обстановки
будем  использовать для себя  ту
часть  в учебном плане, которую
разрешат.
– Подготовка специалистов – это,
другими словами, обучение сту&
дентов силами вуза.   А как обуча&
ют эксклюзивных  (штучных) спе&
циалистов?
– Их обучают,  само собой разуме�
ется, по стандартным учебным пла�
нам и дополнительно учат, скажем,
в  научном центре, по специальному

направлению. Такое обучение уда�
ется и отдельному сильному препо�
давателю. Вокруг высокограмотно�
го преподавателя, независимо от
его научного звания,  всегда вьются
студенты.  На нашей кафедре та�
ким образом воспитали Виктора
Рейтенбаха,  Михаила Дорфмана,
ныне крупного ученого Владимира
Соколова,  Эдуарда Каракчиева. 
– О каком количестве  требуемых
специалистов идет речь? 
– О единицах. Приезжал недавно
"Нобель ойл", просил "дайте гра�
мотных ребят" – разработчиков,
буровиков, механиков, геологов.
Скажу так: просят немного штуч�
ных, но шибко грамотных.
– Для  выпуска "штучной" про&
дукции создается отдельная
группа?

– Нет. Одно время создавали
группы подготовки  педагогичес�
кого резерва, из этого ничего не
получилось. Здесь далеко не каж�
дому можно поручить преподава�
ние. "Штучные" – это те, кто
"кучкуются" около сильных пре�
подавателей.

Сказали "А".   
Что дальше?

Николай Цхадая, профессор, ректор УГТУ:  
– Наши  учебные программы подготовки и пе�
реподготовки специалистов пойдут в русле и
объеме, необходимом и достаточном, чтобы со�
здать геологическую службу Газпрома  и ре�
шить поставленную  перед нами задачу обеспе�
чить  ее кадровым потенциалом. Профессиона�
лы, которые здесь есть, разрознены. Возникает
серьезная задача их консолидировать и опреде�
лить четкие задачи,  решать которые будет уни�
верситет.  Институт нефти и газа, который есть
в структуре УГТУ, как раз и предполагает кон�
кретное взаимодействие науки с учебным про�
цессом.
Николай Долгушин – одна из ключевых фигур, действующая в качестве
координатора и связующего звена. Будучи  начальником управления
Промгаза,  он обеспечит "сварной шов" между  нашим учебным заведе�
нием и геологической службой, которая теперь уже представлена  в Ух�
те филиалом Газпрома, и в конечном итоге определит конкретику и про�
фессиональную направленность взаимодействия.

Материалы подготовила Феня ПЕКАРИНА

15 декабря в Храме новомучеников и
исповедников российских, в земле Ко"
ми просиявших и за Христа пострадав"
ших, что находится по проспекту Зерю"
нова, состоялось собрание десятиты"
сячников.

Такое странное на первый взгляд название
появилось 2 года назад, когда возникла необ�
ходимость строения храма. В конце 2006 го�
да благочинный Ухтинского церковного ок�
руга, протоиерей отец Вадим (Голубев) по
благословению Преосвященнейшего Пити�
рима, епископа Сыктывкарского и Ворку�
тинского начал возобновлять строительство
храма, которое продолжается уже в течение
10 лет.  Строительство храма – это акт пока�
яния за дела тех, кто погубил сотни тысяч со�
отечественников во времена Ухтпечлага.
Именно он стал местом мученической смер�
ти невинно пострадавших: священнослужи�
телей, монашествующих и мирян со всех
уголков тогда ещё Советского Союза. Поме�
щение, в котором проходят службы сейчас,

уже давно не справляется с большим количе�
ством прихожан. На службах неоднократно
происходили случаи, когда люди теряли со�
знание от нехватки кислорода. Сдвинуть де�
ло с мертвой точки можно только общими
усилиями. Одной из идей стало создание об�
щества десятитысячников – людей, которые
на строительство внесли пожертвование от
десяти  и более тысяч рублей. Их вера на�
столько глубока, что вместо улучшения сво�
их бытовых условий они отдали свои сбере�
жения на строительство в родном городе но�
вого большого храма. Сначала их было всего
22 человека. Это вызвало в обществе боль�
шой резонанс. Впоследствии в течение года
около 50 человек пожертвовали средства че�
рез банки. На данный момент всего собрано 4
миллиона 734 тысячи рублей. Из них израс�
ходовано 3 миллиона 863 с половиной тыся�
чи рублей. Закуплено 120 тысяч штук кир�
пича. Это одна двенадцатая часть того, что
нужно. Остаток денежных средств составля�
ет 870 тысяч 673 рубля. Сметная стоимость
окончательного строительства нового храма

составляет 69 миллионов рублей. Все сред�
ства собираются на специальный счет в рас�
поряжении ухтинского прихода. На собра�
нии выступили представители компании
"Новый дом", которая занимается координа�
цией всего строительства. Десятитысячники

были награждены благодарственными пись�
мами. Приятно отметить, что в их числе про�
ректор по АХЧиБ Ярослав Цуневский, ди�
ректор студенческого городка Леонид Овеч�
кин, а также помошник ректора УГТУ Дмит�
рий Безгодов.

Яна МАЦКИВ

Новому храму быть!
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Человеческая "гремучесть" – это не шум, а потенциал, сила от суммирования
противоположного. В женщине, которая отметит свой  юбилей 31 декабря,
сочетаются  и проявляются разные  свойства. Одни из песни: "Ах, какая женщина,
кака�а�я женщина…", другие из стихотворения: "Гвозди бы делать из этих людей,
крепче бы не было в мире гвоздей",  а общее из "гариков" про  "странные плоды",
которые  "сочней, где климат хуже". 

Феня ПЕКАРИНА

Годы и внешность. Все  девушки с
годами начинают кокетничать, го�
воря о возрасте. "Ах, что вы, – же�
манно говорила на своем  юбилее
90�летняя великая актриса Турча�
нинова. – Как может женщина хо�
рошо выглядеть в …70 лет?"   И на�
ша Александра туда же, только на�
оборот: "Мне не 80 лет, а 85". Не�
мая сцена, язык проглочен. "Да, да!
Документы, и не у меня одной,
пропали во время войны. Когда их
восстанавливали, смотрели "на гла�
зок". То есть на сколько человек
выглядит". 23�летней смоленской
девушке дали 18.

Фигура и спорт. Фигура женщи�
ны… Ее, как правило, теряют, куда
реже находят ценой неимоверных
страданий, диет и цен.  Фигура юби�
ляра  вызвала у меня полувопроси�
тельное утверждение: спортом зани�
мались!(?). "А как же! – тут же сня�
ла вопрос Казанина. – С кувалдой
на лесоповале, в карьере, еще ваго�
ны разгружала и колхозы строила.
До сих пор  занимаюсь – на севере
нашла себе Ташкент, дачей зовется".

Дача и педикюр. Судя по  фото�
снимку, дача имеет южный вид: от
калитки до двери дома идет дорож�
ка под сводом хмеля, как под наве�
сом. И вокруг дома вьется хмель.
Можно не напоминать, что Казани�
на все делает своими руками: выса�
живает лук, чеснок, укроп, салат,
редьку, петрушку, сельдерей, бобы,
горох, картофель, свеклу, кабачки,
огурцы, клубнику.  И каждый год
со словами "а зачем мне это колхоз�
ное поле" добавляет грядку под
цветы. "Пока у меня только восемь
участков цветов". Здесь, как гово�
рит всегда ухоженная дама,  "по
земле�матушке босая хожу и здоро�
вья прошу". И можно увидеть, ка�
кой  замечательный в Ухте делают
педикюр. Говорит, внучка помогает
его делать, а "так сама". И  внучка у
Казаниной – "лучше не бывает". 

Лихо и поэзия."Можно все отнять
у человека, а совесть не отнимут".
Такие юбиляры, как  Александра
Казанина, не из книг знают про  ли�
хие годы репрессий. Был срок, шла
по этапу, делая в день по семь

норм. "О помиловании не просила,
вины не было". Добралась до Ухты.
А здесь – "обитатели" Ухтлага. Од�
ному из них, заключенному орде�
ноносному участнику войны, стихи
писала: "За проволокой тебя по�
друга ждет". Подросшая дочь по�
том говорила  рано овдовевшей ма�
ме: "Что ты такая дикая?" Но серд�
це закрылось, лишь "работа и ребе�
нок! Я должна быть примером для
дочери, дать ей воспитание".

Работа. В свое время  Александра
Андреевна закончила в Смоленске
финансово�экономический инсти�
тут. Умела работать одновременно
на три учреждения  (при двух раз�
решенных).
Она стояла у истоков создания ин�
дустриального института, это было
время,  "когда ничего нет и все надо
сделать". Была в одном лице ко�
мендантом, завхозом, снабженцем.
Позже (всего один раз) была на�
чальником – директором на Кроха�
ле, когда его восстанавливали. "По
18 групп отдыхали, семьями лето
проводили, детей привозили, а

штат  – я да  уборщицы". Щепе�
тильность и педантичность в рабо�
те Казаниной общеизвестны. Она
не придирчива, но требует порядок
в том,  что схвачено ее вниманием,
а это значит, во всём. Во время ин�
тервью был деловой звонок. Разо�
бралась быстро. "Вот так, не выхо�
дя  из кабинета, надо уметь коман�
довать. Командирский голос, чего
ему пропадать!"

Щедрость. Осенью Казанину час�
то можно видеть  около учебного
корпуса с огромными  сумками, из
которых торчит дачная продукция:
угощать идет. Она вяжет, вышива�
ет и шьет, раньше делала и другим,
но денег не брала. Казанина "за все
время работы в институте не про�
сила ни ясли, ни детсад, ни кварти�
ру, ни летнюю путевку". Летом от
бюро путешествий возила группы
по территории СССР и имела пре�
красную репутацию, судя по тому,
что каждое лето была  востребова�
на. Сейчас ректор дает ей путевки
на Крохаль.

Секрет. Рассказывает о себе: "Ло�
жусь и встаю с природой. В 4 душ,
мажусь, крашусь, включаю 5�ю ско�

рость  – и на работу. Надо быть в 9,
я там в 6.00 Утром не завтракаю, в
обед пью кофе, на ночь ем плотно".
Признается в своих "пунктиках":
душ (при том, что немалую часть
жизни прожила с удобствами во
дворе) и марафет: "не  выйду  на
улицу, пока губы не накрашу". Ве�
ликолепие прически  называет "ос�
татком, десятой частью". Раньше
коса была по щиколотку и толщи�
ной в руку,  когда заплетала, чтобы
добраться до конца, прятала под
мышку сплетенную часть.

Маленькие слабости. "Зачем ли�
шать себя удовольствия?". Так
Александра Андреевна мотивирует
58 лет курения. Курит много, но в
положенных местах. Раньше был
только "Беломор" (знаковые папи�
росы), сейчас – сигареты.  И даже
всесильный антикурильщик не де�
лает ей замечаний. Кстати, о нем.
"Так, как  они (Цхадая  и Цуневский
� прим. автора) ко мне относятся, я
желаю всем родителям, чтобы к
ним так относились их дети".  
Такая вот судьба, плотно напол�
ненная жизнью: "Люблю, живу по
солнечным часам …"

Феня ПЕКАРИНА

На небесную вахту вступает вол – глав"
ный представитель бычьей команды.
Посмотрим, что принесет нам его прав"
ление.

Вол – существо мирное, травоядное, и, следо�
вательно, всем надо перековать мечи на орала
и заняться повседневным домашним трудом.
Кроме того, не забывайте, что Вол обожает
вкусно покушать. И мы вслед за ним потя�
немся на пастбища: кто в ресторан, кто на
кухню, кто к теще на блины. В год гурмана�
Вола нас ожидает достаток, изобилие. Вол –
существо неспешное, медленно, но верно спо�
собен решить любые проблемы. Так что не
пытайтесь все устроить быстро, на "раз�два�
три": так вы уподобитесь надоедливой мухе,
которая безумно раздражает нашего добро�
душного Вола. Он потерпит�потерпит да и...
Не позволяйте себе сетовать на судьбу, также
не стоит проявлять жалость ко всевозмож�
ным негодяям, которые давят на лучшие чув�
ства: это расстроит ваши взаимоотношения с
космосом и лишит многих бонусов.
В опасности желудок и селезенка (еще бы –
так пировать!). Возможны обострения гаст�
рита и язвенной болезни. Так что советуем
заранее, не дожидаясь сентября (когда риск
обострений особенно велик), обратиться к
доктору, дабы предотвратить болезнь. Кроме
того, вероятны проблемы с мышечным тону�

сом и головные боли. 

Небесный вол и другие животные

Понятное дело, рожденные в год Вола в фа�
воре: все, что пожелаете, вы получите. Не
тормозите: следующий такой случай пред�
ставится только через 12 лет.

Извините, Тигры, но вы с Волами не дружи�
те. Ничего ужасного не случится, но и на
многое не рассчитывайте.

К Котам (Кроликам) у Вола никаких пре�
тензий. Так что стучите – и вам откроют.

С Драконами, как и с Тиграми, отношения
напряженные. На помощь небесного патрона
даже не надейтесь. Впрочем, вы в его благо�
словении не нуждаетесь – вам и так неплохо.

Змей парнокопытные не любят: путаются
под ногами, шипят, а то и укусят исподтиш�
ка. Так что на милость покровителя не рас�
считывайте. Рассчитывайте только на свой
ум – а его у вас, к счастью, предостаточно.

Лошадь Быку – друг и соратник. Одну лям�
ку тянете, на одном поле пашете. Не сомне�
вайтесь, о своем товарище Вол позаботится.

Козы все из той же теплой компании. Кому,

как не им, надеяться на поддержку соратни�
ка. Жизненный взлет, успех и повсеместное
везение вам обеспечены.

Не секрет, что взбалмошные и суетливые
Обезьяны не очень нравятся Волу. Меньше
кривляний, эпатажа, да и вообще активности
– глядишь, Вол решит, что вы постепенно
превращаетесь в человека, и сменит гнев
на милость.

А вот Петухи хоть и задиры, но Волу симпа�
тичны. Как�никак на одном дворе росли. Так
что не оставит он без внимания своих
неразумных друзей, ничего для них не
пожалеет.

Собаки – не просто друзья, но еще и за�
щитники воловьи. Поэтому им в на�
ступающем году – особый почет. Бу�
дет вам и по службе повышение, и
награды, и пенсия персональная.

Свинки как существа незлобные
и при этом умные, то есть во
многом на Волов похожие, бу�
дут ходить в любимчиках фор�
туны.

Уважаемые Крысы, вы уж не
обессудьте, но недолюбливает
вас Вол. Забейтесь в норку и не
высовывайтесь без крайней
нужды. Глядишь, неприятности
до вас не доберутся.

По материалам газеты “Оракул”

В упряжке с волом

Гремучая смесь 

Вопрос"ответ
– Вас волнует мнение других? 
– Я считаю: если про меня говорят даже  самое плохое – уже хорошо,
значит, что�то значу.
– Вы мстительны?  
– Ни в коем случае! Человек  сделал  мне плохо – я ему отвечу хорошим,
он опять делает мне плохо – я опять отвечаю хорошим …   Жду, когда со�
весть его убьёт.
– Вы завистливы? 
– Да, белой завистью, когда  человек достигает, приобретает, имеет…  Ра�
да за него.
– Что не любите?  
– В людях – лжи, в еде – сладкое, в одежде – цветастое. 
– Подруги есть? 
– С некоторыми по 40 лет дружу. Уважают за то, что я – "человек  глу�
хонемой".
– Будь у Вас 1 млн. рублей… 
– С собой в могилу не возьму. Деньги для того, чтобы их тратить. Отдам
в Дом ребенка для обиженных судьбой.
– Пожелание себе на  Новый год. 
– Жить интересно, быть с людьми и чтобы меня понимали. Это самое
главное.

Работающая на 0.5 ставки на
двух работах ("За деньгами не
гонюсь, главное, чтоб с людь"
ми"), слывущая  доброй, от"
зывчивой и щедрой, заметная
даже издали  роскошной седи"
ной, яркой помадой и  светлы"
ми одеждами, не выходящая
из дома без украшений, кото"
рые ей дарят дочка и внучка,
общительная и афористичная
("Уважения не требуют, его за"
служивают") Александра Анд"
реевна Казанина 31 декабря
отметит свое 80"летие. На па"
мять не жалуется, читает без
очков, больничный никогда не
брала. 
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Ведущая рубрики 
Лариса ЧУПРОВА

Материалы подготовила Лариса ЧУПРОВА

Студента Володю Боброва знает
весь студенческий городок уни&
верситета. Когда на первом кур&
се Вовка прикрутил розетку и за&
крутил лампочку в комнате сосе&
да, он тут же обрел статус неза&
менимого помощника. На втором
курсе поправил дверной косяк,
прикрутил шуруп, врезал замок и
починил проводку. И тем самым
затмил всех красавцев&молодцов
студгородка. По Боброву сходят
с ума  коменданты, приглашают
на дни рождения и зазывают по&
пить чайку девушки. "Чем же так
выделяется этот студент?" – спра&
шивает корреспондент "АМ". "Да
у Боброва руки золотые", – все
как один отвечают обитатели
студгородка. 
– Володя, покажи руки!
– Золота вы явно тут не найдете.
– А откуда такие навыки и сноров&
ка?
– Дед научил. Он трудился на ком�
прессорной станции, а там была ма�
стерская. Я с детства  бегал туда,
что�то мастерил, крутил, пилил. А
дед Леонид Петрович помогал,
подсказывал, одним словом, обу�
чал. Постепенно количество навы�
ков превращалось в качество.
– Говорят, фамилия человека –
это его визитная карточка. Навер&
няка твоя фамилия  переплетается
с бобрами,  очень умными, смелы&
ми и предусмотрительными жи&
вотными. Они трудолюбивы, уме&
ют строить сложные плотины, до&
мики и мастерят каналы.
–  Я согласен: бобры клёвые. И най�
ти человека, который относился бы
равнодушно к своей фамилии,
трудно. И, скорее всего, мои пра�
пра�прадеды занимались промыс�
ловой деятельностью, возможно,
охотились на бобров. Бобровых в
Микуне, где я родился, три семьи, а

фамилия наша родом с Южного
Урала. 
– У бобров необыкновенный ин&
теллект? Как у тебя с этим.
– Мой IQ в норме. Я хорошо учил�
ся в школе и после одиннадцатого
класса пошел на подготовительные
курсы в филиал университета, хотя
была мысль уехать в Питер, но чем
наш вуз плох? Поступил в универ,
сейчас я на четвертом курсе, учусь
на "отлично",  думаю, закончу с
красным дипломом. 
– Учеба в вузе требует больших
усилий, усидчивости или это полу&

чается само собой?
– Конечно, это не получается само
собой. Требуются определенные
усилия.
– Ты активно участвуешь во всех
научных проектах вуза. Что тебя в
них привлекает?
– По мере возможности принимаю
участие в конференциях молодых
ученых  Газпрома, Транснефти и
СеверНИПИ. По моей специаль�
ности еще много нерешенных проб�
лем. Я понимаю, что наука играет
важную роль в процессе получения
образования, поэтому стараюсь по�

лучить более глубокие знания, это
и хорошая практика. 
– У таких умных парней наверня&
ка есть эксклюзивное хобби?
– Наука! Она становится моим
хобби, и на остальные развлечения
времени почти не остается.
– Человек ты довольно занятой, а
денег на житье студенческое
хватает?
– Я бы мог найти работу более оп�
лачиваемую, но не ищу. Мне ин�
тересно что�то чинить, мастерить,
пилить. Это дает отдых мозгам и
одновременно заряжает их, от

сделанного я получаю своеобраз�
ный кайф. Работаю со второго
курса газосварщиком, занимаюсь
плотницкими работами. Масте�
рил крестовины для новогодних
елок, детскую площадку возле
второго общежития, если успею,
то сделаю горку и качели к ново�
му году. Мне, как будущему руко�
водителю, интересно начать с ра�
бочей профессии, почувствовать
силу труда, это своеобразный тре�
нинг перед стартом дипломиро�
ванного инженера. А студента, ко�
торому хватает финансов, думаю,
найти трудно…
– Наверняка студенты мимо твоей
42 комнаты на цыпочках ходят? 
– "Тихо! Бобров спит!" – такого не
слышал…
– Что пожелаешь накануне Ново&
го года своим преподавателям и
студентам?
– Здоровья и оптимизма, несмотря
на финансовые и прочие кризисы.

У Володи Боброва, как и у на�
ступающего символа года Бобра,
спокойный нрав, он оптимисти�
чен и вызывает симпатию у ок�
ружающих (вот только не мо�
жет потешно передвигаться на
задних лапах, упершись в землю
хвостом, как это делают насто�
ящие бобры. � прим. автора).
Сейчас этот симпатичный зве�
рек занесен в Красную книгу и
находится на грани исчезнове�
ния.  "Вот и Володю Боброва не�
обходимо занести в Красную
книгу и беречь, – говорит ко�
мендант общежития Лера
Губжева. – Такого воспитанно�
го, благородного и трудолюби�
вого отличника�студента у нас
еще не было. И это здорово, что
такие студенты есть".  

Вопрос “где перекусить?”,
волнует каждого студента. А
иначе как же можно успешно
учиться на голодный желудок?
Поскольку львиная доля сту"
денческих будней связана с
этими “вкусными” заведения"
ми, накануне Нового года мы
побывали в университетских
буфетах и кое"что выяснили.

Популярность
Звонков с пары еще нет, а в буфет
корпуса "К" стекаются голодные
стайки студентов. 
“Дайте пирожок с котятами”, – по�
шутил один из студентов и под
дружный хохот приятелей взял с

подноса хот�дог и чай.  Буфетчица
Татьяна Янчик улыбнулась на
шутку и лихо запихнула бутербро�
ды в микроволновку. Обслуживая
студентов, буфетчица поведала, что
самым популярным лакомством  у
студентов остаются американские
хот�доги, гамбургеры и чизбурге�
ры, а также стандартный заказ –
чай с шоколадкой. По сравнению с
прошлым годом студенты чаще
стали брать салаты, соки и морсы. 

Валюта
Если раньше самой популярной ва�
лютой была мелочь, то сейчас ее
час прошел. "Раньше не хватает
терпения, пока студент пройдет по

всем карманам и насобирает нуж�
ную мелочь, – делится наблюдени�
ями буфетчица. – А сейчас все на�
оборот. В руках студентов кожаные
кошельки и купюры достоинством
500 и 1000 рублей". И это радует:
благосостояние студентов заметно
возросло. Хотя есть и исключения.

Место
Оно выбрано с умом, между треть�
им и четвертым этажами, чтобы го�
лодных не мучить поднятием на
шестой. Это уютный небольшой
студенческий буфетик. Надо от�
дать должное дизайнерам: на окнах
стильные шторки, в тон им оранже�
вые столики, высокие барные сту�
лья. Это место стало излюбленным
для студентов. Даже запах свежей
выпечки, стойкий, не исчезающий
при проветривании, бодрит и ста�
новится родным.  "Вот только по�
мещение маленькое и посидеть
нормально можно только в период
тотального посещения лекций, –
жалуются жующие студенты. – Ка�
тастрофически не хватает посадоч�
ных мест. И в перемены не пропих�
нуться к стойке буфета, не проду�
мали организаторы этот момент". А
еще студенты злятся, когда один
человек очередь на восьмерых за�
нимает.

Студенческое меню
Оно продумано. Хот�дог и пицца –
18 рублей, всевозможные пирожки
– 8, рыбники – 20, такие радости,
как сок, компот, чай и кофе – от 5
рублей, салаты от 15. Для гурманов
всевозможные шоколадки, “Сни�
керсы” и “Баунти”. "Вот только нет

свежих яблок, бананов, апельси�
нов",  – сетуют девушки.  

Здоровое питание
Руководство "Старого Замка", от�
куда доставляется выпечка в буфе�
ты университета, старается обеспе�
чить студентов и преподавателей
вкусными и разнообразными зав�
траками, обедами и ужинами в сто�
ловых. В ежедневное обеденное ме�
ню обязательно входит два�три
первых блюда (каждый день раз�
ные) и более дюжины вторых
блюд, не говоря уже о салатах и вы�
печке. И все это не в ущерб качест�
ву, ведь руководство "Замков" при�
держивается принципов здорового
питания. А значит, в своей тарелке
вы обнаружите только самые све�
жие продукты, в которых сохраня�
ется максимум питательных ве�
ществ и витаминов. Поэтому обыч�
ное "спасибо" в буфете и в студен�
ческой столовой звучит всегда. 
"Стоимость студенческого обеда
складывается из нескольких основ�
ных частей, – поясняет нам дирек�
тор “Замка” Ольга Тимошенко. –
Это зарплата, аренда, коммуналка и
стоимость исходных продуктов.
Все это определяет максимальную
"накрутку" на студенческую котле�
ту. Ведь контингент�то особый, до�
рого покупать не будет".
А студенты прибегают в буфет и сто�
ловую не только перекусить между
парами, но и пообщаться, посидеть
веселой и дружной компанией, по�
листать перед зачетом конспекты,
газеты. Там же  назначают свидания!
Вот и в новогоднюю ночь встретятся
в  "Замке" с Дедом Морозом и Сне�
гурочкой.

Свидание с котлетой В прошедшую пятницу состоялось
заседание спорткомитета универ�
ситета, на котором физкультурные
боссы, заместители деканов по вос�
питательной работе, тренеры вуза,
перевеворошив спортивные по�
беды своих подопечных, определи�
ли десятку лучших спортсменов
УГТУ. В их число вошли мастера
спорта по полиатлону, лыжам, бас�
кетболу и другим видам спорта. 

Завершились чемпионат РК и
Спартакиада трудящихся города по
полиатлону. В числе лидеров Веро�
ника Корепанова, Алексей Балин и
Юрий Волосунов. 

Мастерству владения теннисной ра�
кеткой студентов и преподавателей
университета могут позавидовать
экс�игроки  мира Кафельников и Са�
фин. Именно они, сборные универ�
ситета, собрали массу зрителей и
очередные победные очки в свои ко�
пилки в минувшее воскресенье. 

Чьей победой закончилось пер�
венство города по баскетболу, бо�
лельщики узнают в следующем го�
ду, именно такое решение приняли
организаторы соревнований, а по�
ка баскетбольные страсти будут
накалены до наступления 2009 го�
да. В "Буревестник" сборные пред�
приятий ТЭК, студенческие сбор�
ные УГТУ  и других учебных заве�
дений города показывают отлич�
ную игру. Во всех сборных Ухты
демонстрируют мастер�класс вы�
пускники вуза прошлых лет, сей�
час это уже известные в городе и
республике люди.

Спортивная мозаика

– Если альма�матер может сделать учебу студентов радостью,
гордостью и удовольствием, то остальную нишу студенчес�
ких будней человек устраивает сам, и то, будут ли они ярки�
ми и незабываемыми, зависит только от него самого. Пример
тому – мой герой Владимир Бобров.

Вот  так 
Бобров!

Накануне Нового го"
да (а по зоарострий"
скому календарю
грянет год Бобра) мы
решили отыскать
студентов с фамили"
ей Бобров. И нашли
" одного, но какого!!!
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т – “Красота – страшная сила”, – говорит героиня
Фаины Раневской. “Красота спасет мир!” – ут�
верждает классик.
Красота – понятие относительное. Что такое
красота по�университетски? Судите сами.

– Оксана, что ты почувствовала,
когда поняла, что на этот раз ты
победила?
– Когда объявили победительницу,
мне не верилось. Хотя я готовилась
и ждала этой победы. Первое, что я
увидела, это были  папины глаза. В
них была радость и гордость. От
этого было приятнее всего. Многие
ждали моей победы. За четыре года
обучения в университете у меня
появилось много друзей. Только на
следующий день я  осознала, что
выиграла. Впечатления от конкур�
са просто восхитительные. Мне хо�
телось занять либо первое место,
либо стать Мисс зрительских сим�
патий. Сбылась моя мечта. Конку�
рентки были очень сильные. До са�
мого конца мы не могли даже пред�
положить, кто победит.
– А кого ты считала основными
своими  соперницами?
–  Все были сильными соперница�
ми, никого не могу выделить. Но
болела, если честно, за Настю Ве�
дерникову, которая мне очень сим�
патична. Я была уверена, что она
займёт какое�нибудь место. И ещё
за Василину Ольховатскую. Этих
двух девочек сразу для себя приме�
тила. На репетициях особенно ник�
то не выделялся. Все были на од�
ном уровне. Вообще, каждая из нас
могла бы стать победительницей.
За три дня до конкурса мы с девоч�
ками сговорились и всем купили
диадемы. Мы решили, что победи�
тельница наденет короны всем уча�
стницам, потому что победы до�
стойны все. На конкурсе в первую
очередь оценивался внутренний
мир участниц. Если бы внешность
перевешивала, то победительницы
все были бы на одно лицо,  а  на са�
мом деле они абсолютно разные.
– Было предчувствие, что побе&
дишь?
– Нет, единственное, что в меня
вселило надежду, то, что  на жере�
бьёвке я достала первый номер.
Прослеживается закономерность:
четвертый год подряд побеждают
девушки под номером один. У на�

шего вуза много обычаев, и я поду�
мала, что, может, это тоже стало
своего рода традицией. 
– Ты участвуешь в конкурсе
"Мисс УГТУ" уже во второй раз.
– Первое своё участие  даже вспо�
минать не хочется.  Никаких ярких
впечатлений оно у меня не остави�
ло. Мне тогда только�только испол�
нилось 17 лет. Готовилась самосто�
ятельно. Помощников не было.  От�
ношение к конкурсу было несерьез�
ное, как к развлечению.  На этот раз
все было по�другому. Много людей
меня поддерживало и переживало
не меньше, чем я. Мне уже было из�
вестно, чтобы победить, придется
приложить усилия.  После конкур�
са у меня в жизни начался новый
этап.  Я окунулась в другую атмо�
сферу, иной мир. Даже характер,
по�моему, меняется. Появилась
уверенность в себе. Среди нас были
робкие девушки, но все они очень
хорошо держались на сцене.
– То есть ты целенаправленно шла
к победе?
– Я уже давно поставила себе цель
и к ней шла очень долго. Это было
отнюдь не просто. Планировала
ещё задолго до начала кастинга.
Уже летом знала, что попытаю сча�
стья вновь.
–  Как проходила подготовка? 
– Фитнесом и диетами себя не из�
нуряла, я и так худая.  Похудела
сильно за последний год. Времени
на подготовку было в обрез: всего
три недели. Ходила каждый день
на репетиции: фитнес, дефиле. По�
кушать было некогда. Много вре�
мени заняла подготовка к творчес�
кому конкурсу.  Джаз я танцевать
не умела, раньше увлекалась толь�
ко эстрадными танцами. 
– Образ на творческом конкурсе
тоже сама придумывала?
– Я хотела показать номер кабаре,
но ничего интересного придумать
не смогли, и тут в руки мне попал�
ся диск с мюзиклом "Чикаго", и я
решила: вот оно.  Правда, возникли
некоторые трудности с роялем.
Сначала мне его не давали. Потом

директор ДК всё же согласился.
Выкатить его на сцену было тоже не
так�то просто. Надо было найти лю�
дей, которые это сделают. Потом
под него надо подкладывать дере�
вяшки, там целая система, уйма
технических сложностей, о которых
зрители даже не подозревали. 

– Ты в отличной спортивной фор&
ме. На соревнованиях по фитнесу
делала колесо и шпагат…
– Я очень люблю спорт. В детстве с
шести лет я  занималась художест�
венной гимнастикой, наверное,
оттуда осталось. Правда, когда на
конкурсе садилась на шпагат, силь�
но потянула ногу, но это того стоило.
– Наряды сама себе придумыва&
ла?
– Платье мне шили на заказ, фасон
и черный цвет выбирали вместе с
моими подружками. А купальник
сначала я хотела другой. Мне дума�
лось, что он будет а�ля Клеопатра.
Но с ним оказалось много мороки,
и оставалось мало времени. При�
шлось идти в магазин, там я и на�
шла этот веселый купальник, обыг�
рали его маской – и вот!!!
–  Какой из конкурсов давался те&
бе тяжелее всего?
– Переживала больше за  интеллек�
туальный конкурс и за соревнова�
ния по фитнесу. Нас предупреди�
ли, что вопросы будут не такие, как
в прошлом году. Мне достались от�
носительно лёгкие. 
–  У тебя есть страх перед сценой?

–  Ажиотаж вокруг конкурса был
большой. Зрителей действительно
было много! Думаю, повлияло то,
что мы создали группу “ВК”. В ней
не меньше тысячи человек. Думаю,
половина из них точно пришли.  
На репетициях мне было страшно,
а на самом конкурсе уже не боя�
лась.  У меня была большая группа
поддержки. 
– Первый раз за годы проведения
конкурса в жюри были женщины.
Наверняка им сложнее угодить? 
– Когда я дефилировала по сцене,
то акцентировала внимание имен�
но на женщинах. Им гораздо легче
было смотреть в глаза. Вообще,
жюри было очень доброжелатель�
ным.
– За время подготовки подружи&
лась с кем&нибудь?
– Коллектив подобрался замеча�
тельный. Подруг у меня теперь на
одиннадцать больше. Мы раза че�
тыре собирались вместе за время
подготовки. Отношения сложи�
лись очень тёплые. На прошлом
конкурсе, в котором я участвовала,
такого не было, каждый был сам по
себе.  
– Подготовка к конкурсу не поме&
шала учёбе?
– Я специально сдала заранее к
концу октября лабораторные и
практические работы. Ходила
только на лекции. Правда, за две
недели ни разу не получилось посе�

тить курсы английского языка. Ни�
чего, наверстаю! 
– Каким ты была ребёнком?
–  В детском саду я постоянно уча�
ствовала в разных мероприятиях,
была всё время Матрёшкой. У меня
щёки были очень большие. 
Всегда стеснялась присутствия ро�
дителей. Когда первый раз участво�
вала в конкурсе красоты, сказала
даже им, чтобы не приходили. Па�
па, правда, все равно пришел. Сей�
час в этом плане было проще. Их
присутствие меня не смущало.
Кроме того, на конкурс пришли и
родители моего молодого человека.
–  Кстати, о молодом человеке.
Далеко не каждый мужчина согла&
сится, чтобы его девушка участво&
вала в подобном мероприятии.
– Если бы он был против, я бы не
стала участвовать. Но мой молодой
человек меня поддержал. Он был в
зале и очень переживал, писал мне
СМС�ки после каждого этапа. 
– По традиции почти все победи&
тельницы конкурса не засижива&
ются в невестах. Ты замуж не со&
бираешься?
– Предложений пока не было. Но я
думаю, что уже готова к семейной
жизни.
– В первом конкурсе ты была
блондинка, теперь жгучая брю&
нетка. А в душе ты кто?
– Сейчас у меня родной цвет волос.
Так что в душе я тоже самая насто�
ящая брюнетка. И возвращаться к
белому цвету не собираюсь. Брю�
нетки более серьёзные, а блондин�
ки – романтичные создания. Мне
кажется, я соответствую образу
брюнетки. Чем взрослее станов�
люсь, тем серьёзнее. 
– Участвовать в подобных кон&
курсах в будущем планируешь?
– Вообще желание есть. В респуб�
ликанском вряд ли – там упор де�
лается на знание истории нашего
края, коми языка – в этом я не
сильна. А в "Мисс Русское радио" я
бы рискнула поучаствовать. Было
бы интересно. 
– Какой подарок для тебя был са&
мый дорогой?
– Все подарки хорошие!  Правда, я
надеялась, что за первое место по�
дарят шубу, но ноутбуку и поездке
в Париж я была рада не меньше. А
самый главный подарок для меня
это корона – символ моей победы.
–  Когда и с кем планируешь ехать
в Париж?
– Сертификат действителен с 7 ян�
варя по 1 апреля. Хочу поехать в
конце марта с любимым человеком.
В романтическое место одной ехать
не хочется.
– Твои советы девочкам, которые
ещё не участвовали в конкурсе?
– Я бы всем советовала обязательно
участвовать. Потому что ощущения
от конкурса непередаваемые.
Нельзя упускать такую возмож�
ность, которую даёт университет. 

Беседовала Яна МАЦКИВ

Терпение 
и труд 
к красоте 
приведут!
Когда в конкурсе “Мисс УГТУ"2009” победила сту"
дентка 4 курса ГНГ" 2"05 Оксана Шевчук, многим не
давало покоя, что девушка не в первый раз прини"
мает участие в конкурсе.  Дебют состоялся в 2005 го"
ду. Но тогда ей не удалось попасть даже в тройку
лидеров. Всех интересовало, как она решилась уча"
ствовать во второй раз.  Оксана призналась, что
сначала её это  тоже смущало, но она справилась с
неприятным чувством, вновь попытала счастья и ста"
ла королевой красоты. Согласитесь, не каждый на
это решится. 

Оксана Шевчук,
участница “Мисс
УГТУ"2006”

Оксана Шевчук,
победительница
“Мисс УГТУ"2009”

Разные

ипостаси

одной души

Оксаночке 3 года.
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К сожалению, прошла традиция отме"
чать зимние русалии так, как это было
принято в старину. Искренне весело,
непоказушно. А если и осталась в ка"
ком"то селе, то там сию же минуту
выстраиваются телевизионщики, жур"
налисты, и все это приподносится так,
как будто в России каждый второй ко"
лядует или лепит фигурки из теста к
Рождеству! Когда румяные солисты за"
певают стройными хоровыми голосами
"Коляда, коляда"  специально для эфи"
ра, то тут же вспоминаешь противню"
чие американские фильмы а"ля Россия
и перестаешь удивляться, откуда они
берут материал для съемок?! 
Согласитесь, жаль, когда хорошее ухо"
дит в прошлое: веет от рождественских
праздников каким"то теплом, ясностью
и душевной простотой. И если же возв"
рата нет, то давайте узнаем хотя бы ис"
торию вечеров. Вдруг на следующий
год вы решитесь обратиться к корням.
Но тогда уже будете знать что, как и
зачем.

СОЧЕЛЬНИК
Рождественский сочельник, который подво�
дил черту под прожитый год, завершал рож�
дественский пост и открывал двухнедель�
ные новогодние празднества – святки.
В рождественский сочельник не ели до пер�

вой звезды, а торжественный ужин не отли�
чался большим разнообразием блюд. Глав�
ное и необходимое кушанье на этом столе –
кутья. "Для вечерней трапезы готовится до�
селе из круп каша, а из пшена и ячменя –
кутья сочельницкая", – писал еще в начале
прошлого века И.Сахаров. Обязательной
принадлежностью рождественского стола
были и фигурки из теста: "В каждом доме
приготовляли к празднику Рождества Хрис�
това из пшеничного теста фигуры, изобража�
ющие маленьких коров, быков, овец и других
животных и пастухов. Такие фигурки стави�
лись на окна и столы, посылались в подарок
родным". Это сведения по Архангельской гу�
бернии, но практически то же самое с незна�
чительными местными вариациями зафик�
сировано и в других русских губерниях. Эти
фигуры хозяйка хранит до Крещения, в Кре�
щение же после водосвятия размачивает их в
святой воде и дает скоту. 
После серьезной части за домашним столом  на�
чиналось святочное веселье. "Пришли колядки
– блины да падки (оладьи)", то есть наступила
пора взаимных угощений, веселья и радости. 

РОЖДЕСТВО
Церковный праздник, посвященный воспо�
минанию о рождении Иисуса Христа, отме�
чается  7 января (25 декабря по старому сти�
лю). Ни евангельские свидетельства, ни ка�
кая�либо надежная традиция не позволяют
определить точную дату рождения Христа.
На протяжении трех первых веков истории
христианства церковь выступала против
языческого обычая празднования дней рож�
дения, хотя имеются указания на то, что чис�
то религиозное воспоминание рождества
Христова было включено в чин праздника
Богоявления. Климент Александрийский
упоминает о существовании такой практики
в Египте на рубеже 2 и 3 вв.; есть свидетель�
ства о том, что этот праздник отмечался и в
других землях. После победы Константина
Великого Римская церковь установила 25
декабря в качестве даты празднования Рож�
дества Христова. Уже с конца 4 в. весь хрис�
тианский мир праздновал Рождество именно
в этот день. Выбор даты, возможно, связан и
с тем, что 25 декабря в Риме отмечался мит�
раистский праздник бога�Солнца (natalis
solis invicti) и в это время праздновались так�
же сатурналии. Церковь таким образом ис�
пользовала возможность отвлечь народ от
соблюдения языческого праздника зимнего
солнцестояния, превратив этот день в празд�
ник поклонения Христу. Указания на это

можно обнаружить и в сочинениях Киприа�
на, и у Иоанна Златоуста. 
В Северной Европе германские племена так�
же праздновали зимнее солнцестояние, с чем
было связано много обычаев и традиций, ко�
торые позднее, после обращения этих пле�
мен в христианство, вошли в круг рождест�
венских обычаев. В результате в эпоху Сред�
невековья Рождество стало самым популяр�
ным праздником: оно праздновалось и в
церкви, и дома, причем христианское благо�
честие тесно переплеталось в нем с язычес�
кими элементами. 
Непременными атрибутами рождественского
торжества являются: рождественский венок
(символ света, который придет в мир с рожде�
нием Христа), колокольчики (они нужны для
изгнания злого духа), рождественские свечи
(с их помощью изгоняются силы тьмы и холо�
да), а также рождественские открытки. 
Обычай наряжать в эти дни елку пришел из
Германии. Считалось, что елка со свечами и
украшениями – символ духовного света и
спасительных плодов благодати Божьей. 
На Рождество принято дарить конфеты или
какие�нибудь полезные вещицы. А девушки
могут устроить гадания под Рождество. Так�
же необходимо посетить в этот день семьи ва�
ших родных и друзей, где есть маленькие де�
ти. Это их праздник. К сожалению, одна из
главных традиций Рождества – колядки – из�
живает себя, но сегодня еще можно встретить
(чаще в сельской местности) поющих Рожде�
ственский гимн детишек, которые воспевают
Рождение Христа. За это взрослые должны
отблагодарить колядующих угощениями.

СВЯТКИ
Святки – две недели зимних праздников, на�
чинавшиеся в Рождественский Сочельник (6
января) и продолжавшиеся до Крещения (19
января), всегда являлись основным зимним
праздником на Руси. В Святки все 12 дней
никто не брался ни за какую работу, боясь
несчастья. По поверьям, с началом Святок с
того света возвращаются души умерших, на�
чинаются потехи нечистой силы и ведьм, ко�
торые справляют шабаш и веселятся с нечис�
тыми. 
До принятия христианства Святки были
торжеством Святовита (одно из имен вер�
ховного бога неба – Белбога.) По другим ис�
точникам это слово происходит от старосла�
вянского "свиатки" – души предков. Святоч�
ные обряды в древности представляли собой
заклинания на весь год и гадания о будущем.
Отличительной чертой Святок были маги�
ческие обряды, гадания, приметы. Цель гада�
ний – узнать о будущем урожае. 
В святочный период проходил Коляда, кото�
рый был у древних славян праздником наро�
дившегося солнца, днем рождения солнечно�
го года. В ночь на Коляду жгли костры (за�
жигали древним способом священный огонь,
который горел 12 дней), вокруг плясали, с

приговорками с гор скатывали горящее коле�
со. Молодежь, разодетая в новые рубахи,
чтобы избежать неурожая, собравшись в из�
бе, плясала, слушала сказки, перекидывалась
загадками, а главное – рядилась. Ряженье
служит символом обновления природы. По
домам в вечернее время и по ночам ходили
ряженые – колядующие, специально для то�
го, чтобы получить от хозяев обрядовую пи�
щу и высказать им благожелания в наступа�
ющем году. Достаток семьи в будущем году,
считалось, напрямую зависел от степени ода�
рения колядующих. 
Позднее праздник Коляды был замещен ве�
ликим праздником Рождества Христова.
Церковь убедила в греховности многих свя�
точных обрядов, в частности – насколько
опасно занятие гаданием для православного.
Шестилетнему отлучению от Причастия
подлежат те, кто, "соединяя обман с безуми�
ем, произносят гадания о счастии, о судьбе, о
родословии и множество подобных толков…"
А тех, кто закоснел в этих языческих вымыс�
лах, и вовсе отлучали от Церкви.

КОЛЯДА
По всей территории России был распростра�
нен обычай новогоднего обхода домов моло�
дежью или детьми. "В Рязанской губернии
ходят толпами под окна просить пирогов.
Впереди всех идет девица, называемая мехо�
носкою; она�то несет кошель для пирожного
сбора; она�то предводит толпу и распоряжа�
ется дележом сбора". 
Подобные обходы в течение святок проводи�
лись трижды: в рождественский сочельник,
под Новый год и накануне Крещения. Каж�
дая семья ожидала колядовщиков, приготав�
ливала для них угощение и с неподдельным
удовольствием выслушивала колядки: 
Коляда, коляда! А бывает коляда накануне
рождества.
Коляда пришла, Рождество принесла.
А дай бог тому, кто в этом дому!
Ему рожь густа. Рожь ужиниста!
Ему с колосу осьмина, из зерна ему коврига,
Из полузерна – пирог.
Наделил бы вас, господа, и житьем, и бытьем,
И богатством...

(Тверская губ.)

Если хозяйка выносила угощение, благода�
рили: 
У доброго мужика родись рожь хороша:
Колоском густа, соломкой пуста!
Если же ничего не подавали, могли пропеть
и такое:
У скупого мужика родись рожь хороша:

Колоском пуста, соломкой густа! 
или:
На двор чертей; на огород червей!
Угрозы в адрес скупых хозяев могли быть и
страшнее: 
На Новый год осиновый гроб,
Кол да могилу, ободрану кобылу!
Но до выкрикивания таких угроз, как прави�
ло, не доходило. Общее праздничное настро�
ение и желание, чтобы в наступающем году
жилось хорошо, делали людей щедрыми,
терпимыми, гостеприимными. 
После шумного, веселого обхода домов мо�
лодежь собиралась в посиделочной избе и
устраивала общую пирушку – съедали все,
чем их одарили односельчане. 

КРЕЩЕНИЕ
Крещение – христианский праздник и отме�
чается каждый год 6 января у католиков и 19
января у православных верующих, согласно
официальному современному календарю.
Праздник этот связан с крещением Иисуса
Христа в реке Иордан. Во времена его зем�
ной жизни крестили только взрослых людей,
которые полностью прочувствовали веру в
единого Бога и осознали в себе эту, по тем
временам новую, религию, ведь тогда хрис�
тиане преследовались, единобожие отверга�
лось. Поэтому и не удивительно, что Иисус
Христос принял крещение в возрасте 30 лет. 
В церквях в этот день освящают воду. Рань�
ше её брали из ближайшей реки или озера,
просверливая во льду лунку в форме боль�
шого креста. Батюшка молился над водой,
опускал в прорубь церковный крест, прихо�
жане ближайшей церкви пели псалмы. Пос�
ле всех этих действ вода в реке считалась
крещёной. Её набирали в различные сосуды
и несли домой. Верили, что такая вода лечит
от различных недугов, придаёт бодрость и
здоровье, поэтому был распространён обы�
чай окунаться в проруби. Обычай окунаться
в прорубь сохранился и до нашего времени.
Но чаще чудеса выносливости показывают
зрителям "моржи". Остальные топчутся на
берегу,  округлив глаза. 
Вода помимо охлаждения бренных тел также
использовалась в активной борьбе против
разной нечистой силы, которая целыми ар�
миями "осаждала" дома верующих. Чтобы
выгнать из углов домовую нечисть, окропля�
ли все комнаты, двор и хозяйственные зда�
ния крещеной водой. После таких ритуалов
каждый человек старался вдоволь напиться
святой водой, чтобы быть весь год здоровым
и счастливым. По крайней мере, выпивая эту
воду, многие об этом мечтали и надеялись
только на лучшее. 
Крещение не отмечалось большими празд�
нествами, кроме припадающей на него
третьей кутьёй. Но и она называлась пост�
ной. С этим праздником не связано ника�
ких песен, гаданий, хороводов и специаль�
ных плясок. В противовес этому бытует
очень много поверий и примет, связанных с
Крещением. Но это совсем другая
история...

По материалам сети Интернет
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В преддверии Нового года по"
ра вспомнить о роли Деда Мо"
роза: проводника во времени,
помогающего осуществить пе"
реход из года уходящего в но"
вый. Таинственного старикана
любят и ждут дети и взрослые,
которые в новогоднюю ночь то"
же не прочь стать снова детьми.
И совершить такое чудесное
превращение доступно только
Деду Морозу и его внучке Сне"
гурочке, вдохновляющей де"
душку на волшебство…

Кстати, откуда взялась Снегуроч&
ка?
Только в 1873 году благодаря пьесе
Александра Островского "Снегу�
рочка" Дед Мороз обзавелся моло�
дой помощницей – дочкой, кото�
рую позже писатели и поэты "пере�
делали" во внучку. Почему – непо�
нятно. А после "репрессий" 1927 �
1935 годов Снегурочка вообще на�
долго пропала. В качестве постоян�
ной спутницы Деда она возроди�
лась лишь в начале 1950�х благода�
ря усилиям детских классиков
Льва Кассиля и Сергея Михалкова,
которые писали сценарии для
кремлевских елок. Место её рожде�
ния сегодня оспаривают два насе�

ленных пункта России: Костром�
ская область, где в имении Щелы�
ково Островский написал свою
знаменитую сказку, и Санкт�Пе�
тербург, где создал свою бессмерт�
ную оперу Римский�Корсаков. 

Когда родился бородатый старец?
В привычном для нас облике доб�
рого и симпатичного старичка
Дед Мороз появился лишь в 1840�м
в рассказе князя и писателя Вла�
димира Одоевского "Мороз Ива�
нович". Это была литературная
обработка народной сказки "Мо�
розко" – про недоброго деда, ко�
торый непонравившуюся ему ле�
нивую девушку насмерть заморо�
зил. В смягченном же варианте
писателя ленивице достается не
смерть, а всего лишь ожерелье из
сосулек.

Из родословной Деда Мороза
Вопрос о том, кто является непо�
средственным предком нашего Де�
да Мороза, весьма спорный. Род�
ство с ним приписывают то гномам,
то средневековым странствующим
циркачам�жонглерам, то бродячим
продавцам детских игрушек… Его
образ складывался веками, и каж�
дый народ вносил в него свою леп�

ту. Но есть среди вымышленных и
сказочных предков Деда Мороза и
реальные люди. 
Жил давным�давно в турецком го�
роде Мира архиепископ по имени
Николай, человек добрый, причис�
ленный после смерти к лику святых.
Даже останки святого представляли
предмет поклонения, а потому и бы�
ли похищены итальянскими пира�
тами. Прихожане церкви святого
Николая были страшно возмущены,
а сама история похищения наделала
много шуму, благодаря которому о
Николае узнали христиане всего
мира. С тех пор было принято в день
святого Николая, 19 декабря, да�
рить детям подарки, как это делал
известный архиепископ.
Прямым предком нашего российско�
го Деда Мороза является восточно�
славянский дух холода по имени
Трескун (он же – Студенец и Мо�
роз). Он появился в России с тех пор,
как стали официально отмечать Но�
вый год, и непременно в валенках, с
палкой�посохом и мешком подарков.
Подарки доставались послушным и
прилежным, а остальных Дед "учил"
палкой, которая со временем превра�
тилась в волшебный посох. И весе�
лым Мороз был далеко не всегда –
пугал шалунов страшными сказка�
ми. К счастью, с тех пор нрав старика
изменился к лучшему: теперь он ве�
селит и одаривает всех, да ещё и Сне�
гурочкой обзавелся – как неумолимо
летит время!

www.prgazeta.ru

Биография Деда Мороза

Русский человек праздники
любит. Но гулять так, чтобы не
было мучительно больно за
свое поведение, порой не уме"
ет. Между тем культура корпо"
ративного поведения и, в част"
ности, веселья возникает у нас
на глазах. С удивлением выяс"
няется: торжество в родном
коллективе мало чем отлича"
ется от детсадовского утренни"
ка – те же заготовленные сти"
хи, самодельная стенгазета,
милые подарки. И – море удо"
вольствия. Итак, грядут рожде"
ственские торжества. Как их
праздновать и как себя вести?

Сказка о попе 
и работнике его Балде 
“Однажды в студеную зимнюю по�
ру" директор одной фирмы решил
устроить народные гулянья по слу�
чаю Нового года. Позвал он своих
приближенных – заместителей и
доверенных лиц, и решили они пой�
ти всей командой в небольшой рес�
торанчик, что недалеко от офиса. 
Решено – сделано. Забронировали
зал, заказали хлеб�соль и 29 декаб�
ря прямо с работы явились в назна�
ченное место все, начиная гене�
ральным директором и кончая
грузчиками и экспедиторами. Туда
же приехали крупные клиенты
фирмы, партнеры, близкие друзья
директора и нужные люди. Короче,
тусовка собралась что надо. 
Взаимные новогодние поздравле�
ния – от дирекции сотрудникам и
наоборот – заняли минут пятнад�
цать. Дальше были музыка, пляски,
ползающие по мраморному полу ве�
стибюля пьяные грузчики и тихие
обжимания по углам. В целом же
праздник прошел хорошо. Все ска�
зали друг другу массу приятных
слов, каждый остался доволен коли�
чеством выпитого, съеденного, вы�
страданного и прочувствованного. 
…После рождественских каникул
директор вызвал к себе зама и
предложил уволить пару сотрудни�

ков. Одного – за то, что был слиш�
ком пьян, вторую – за то, что соблаз�
нила перспективного менеджера, ко�
торый к тому же недавно женился.
"Моральный облик коллектива мне
дороже всего!" – негодовал шеф. 
Так что результат новогоднего ве�
чера оказался для двоих весьма пе�
чальным. Зато ещё одного сотруд�
ника – который прекрасно сочинял
новогодние поздравления в стихах
– директор решил повысить и по�
ложил ему большой оклад. 
Мораль сей басни такова: находясь
пред ясными очами руководства,
особо не расслабляйтесь. Мобили�
зуйте свои творческие возможнос�
ти. Впечатление, которое вы произ�
водите на окружающих, должно
быть приятно всегда и во всех отно�

шениях. Не забывайте, что даже во
время самого беззаботного празд�
ника вы находитесь на работе. 

Все идет по плану 
Тон торжествам, как правило, зада�
ет начальник. Это совершенно не
значит, что он обязан быть тамадой
(в каждом коллективе есть свой не�
унывающий массовик�затейник),
но выступить с приветственным
словом, поблагодарить коллектив
за старание – его первейшая обя�
занность. Если коллектив неболь�
шой, не поленитесь о каждом ска�
зать несколько добрых слов. Если
же подчиненных целый завод, по�
благодарите каждое подразделение
– отделы производства, сбыта, рек�
ламы, бухгалтерию. 

Надо ли начальнику принимать
участие в танцах и кого ему выби�
рать в пару? Танцевать начальник
должен только с самой старатель�
ной сотрудницей, с передовиком
производства. Возможно, это со�
здаст стимул к работе у остального
коллектива (особенно если коллек�
тив женский). А вот выбор по
принципу "она мне нравится как
женщина" способен любые стиму�
лы к работе уничтожить. 
Вообще, достойное поведение на�
чальника благостно влияет на ат�
мосферу коллективных празднеств
и не позволяет сотрудникам пере�
ходить грань приличий. Если же
сотрудники приличия уже пере�
шли, шефу лучше уехать – и при�
нять меры постфактум. По отноше�
нию к начальнику подчиненный на
новогоднем празднике находится в
более выгодном положении: ему
хотя бы не надо танцевать с передо�
виком производства. Конечно,
можно прогнуться и, как в сказке
Шварца, похвалить шефа: дескать,
честное слово, вы гений, ваше ве�
личество! Или рискнуть и погово�
рить с начальником по душам –
благо предоставилась такая воз�
можность. Но, как знать, может, в
задушевной беседе вы расскажете о
себе такое, чего шефу знать вообще
не следует. 
Лучше вспомните все, чему вас
учили в пионерском лагере: читай�
те стихи, сочиняйте шарады, тан�
цуйте, разыгрывайте импровизиро�
ванный спектакль. Будьте уверены:
ваши успехи в художественной са�
модеятельности начальник неволь�
но возьмет на заметку. 
В одной фирме нерадивый сотруд�
ник, постоянно находившийся на
грани увольнения, спасал себя тем,
что отлично пел под гитару. Только
его собирались рассчитать, случался
чей�нибудь день рождения, и гитари�
ста за задушевные песни оставляли
на прежнем месте. Уволили его лишь
тогда, когда он потерял платежки. 

Журнал "Профиль"

Как отметить
Новый Год 
на работе?

Новый год 
по"европейски
В Великобритании заказывают по�
дарки у Father Christmas (букваль�
но – Отец Рождества). Ему пишут
подробное письмо с перечислени�
ем желаемого, которое бросают в
камин. Дым из трубы доставит
список желаний прямо по назначе�
нию. И все же, дым�дымом, а за по�
дарками приходится собственны�
ми ножками ходить. Англичане да�
рят друг другу подарки примерно
одинаковой стоимости. В семей�
ном кругу очень часто церемония
распределения подарков прово�
дится по старой традиции – путем
жребия.

Рождество в Германии – праздник
семейный. Все должны непремен�
но собраться за праздничным сто�
лом. В этот день происходит цере�
мония обмена подарками, которая
даже имеет свое название – Беше�
рунг. Апофеозом новогоднего пир�
шества является der Lebekuchen –
коврижка�пряник. В 16 веке это
"настоящее чудо из муки, сахара и
изюма" порой могло достигать
длины целой скамейки. Но это – к
лучшему. Ведь тогда можно сде�
лать подарок всем своим друзьям и
знакомым: берете "прянишную
скамейку" под мышку... и вперед, с
Новым годом народ поздравлять.
Одному ножку от скамейки, друго�
му – спинку. Затраты минималь�
ные, а подарок, можно сказать, бес�
конечный. 

Во Франции на Noёl (Рождество)
дарят все что угодно, хотя и при�
держиваются несколько более
строгих правил, чем за океаном.
Так, духи может своей супруге по�
дарить только муж, такой подарок
от другого мужчины считается не
очень пристойным. 

По материалам сети Интернет

Пусть на льдистый поднос
В Новый год Дед Мороз

Бриллиантовый кубок поставит,
До краев золотого здоровья нальет,

На закуску веселья добавит!



Все товары и услуги подлежат обязательному лицензированию и сертификации.

Туристическое агентство 

Интурсервис
Т.: 317"22, 333"09. 
Адрес: ул. Косолапкина, д. 5

Устроить праздник себе легко – достаточно
поверить в свою счастливую звезду и загля�
нуть в туристическую фирму “Интурсервис”!
Целиком положившись на удачу, так посту�
пила воспитательница детского сада №103
Марина Новикова. Подписавшись на газету
"АМ", она стала участницей розыгрыша пу�
тевки в Прагу и выиграла её! По признанию
Марины, она никогда не участвовала ни в ка�
ких конкурсах потому, что была убеждена –
справедливости нет. Но когда увидела, что
розыгрыш проводит турагентство "Интурсер�
вис", сразу доверилась ему! "Наверное, пото�
му что уже не один раз слышала, как тепло от�
зываются об этой фирме друзья и знакомые". 
Кстати, розыгрыш путевки состоялся на
конкурсе “Мисс УГТУ�2009”! Именно на
этом конкурсе стало известно, что "Интур�

сервис" делает еще два великолепных по�
дарка! Вице�мисс Лейле Ибрагимовой фир�
ма подарила путевку в Прагу, а победитель�
ница конкурса "Мисс УГТУ�2009" Оксана
Шевчук едет в Париж!
Милые девушки до сих пор не могут поверить
своему счастью, ведь до этого момента ни одна
из них не была ни в одной из этих столиц, но
они убеждены, что это только начало их боль�
шой дружбы с компанией "Интурсервис"!

Да здравствует
турагентство “Интурсер�
вис” – фирма, способная
подарить людям праздник!

Справившись со слезами, Марина Новикова получает  от представителя агентства "Интурсервис"
сертификат на поездку в Прагу! 

Мисс УГТУ" 2009 Оксана Шевчук отправляется в
Париж!

Вице"мисс УГТУ " 2009 Лейла Ибрагимова едет в
Прагу!
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Карнавальная ночь близилась к концу: на
одних еще были маски, на других уже не
было лица. 

В. Сумбатов №
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Светлое настоящее

На носу Новый год, и я с содрога�
нием жду этого мерзкого вопроса:
что ты хочешь, любимая, чтобы
принес Дед Мороз? Я много чего
хочу, но разве это исполнится?!
Ведь Дед Мороз со своей нейлоно�
вой бородой всего лишь мужчина и,
кажется, не лучший представитель
этой половины человечества. Ведь с
самого детства самые лучшие по�
дарки он приносит тому, кто хоро�
шо себя вел, у кого оценки хоро�
шие, а руки чистые. А всем осталь�

ным так – авансом в счет будущих
заслуг! И еще этот дедушка, припе�
рев тебя посохом, имеет привычку
пытать: что полезного и хорошего
ты сделала в уходящем году? С чем
тебя можно поздравить? Как жи�
денько! А в следующем обещаешь
постараться, обещаешь быть луч�
ше? Конечно, можно что�то там
проблеять про старания, терпение и
труд, но настроение напрочь испор�
чено. Уже сейчас. Достижения лю�
бой ценой, по головам, новые высо�
ты, все больше, все дороже, дого�
ним и перегоним – вероятно, это
все�таки лозунги мужчин. А я, осо�
бенно в Новый год, хочу быть всего
лишь женщиной. Поэтому считаю,
что мужчины в час Х должны дер�
жать ответ перед грозным старич�
ком, а женщины в это время, треща
со Снегуркой, могут заглянуть в
толстый мешок, ну и конечно,
выбрать себе что�нибудь по душе!
Не убудет!!!  

С наступающим Новым годом!
Главный редактор Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

Луч света

Перед Новым годом 
кризис лишил артистов
денег
Мировой финансовый кризис внес свои коррективы в тарифы на россий�
ском рынке развлекательных услуг. От прошлогоднего ажиотажа вокруг
новогодних корпоративов не осталось и следа. В кризис многие заказчи�
ки "огоньков" урезают свои расходы, хотя по�прежнему хотят не только
хлеба, но и зрелищ. 
Телевизионщики против музыкантов
Если пару лет назад счастьем была дискотека с поющей эстрадной звез�
дой, то теперь на первый план по популярности вышли телеведущие и
представители Comedy Club. Ими интересуются больше всего. За 45 ми�
нут шуток Гарика Мартиросяна, Тимура Бутрутдинова, Гарика "Бульдо�
га" Харламова, как выяснил "Труд", придется заплатить около 85 тысяч
евро. Шутки одного Александра Цекало обойдутся дешевле – 30 тысяч
евро, а за остроумного Ивана Урганта надо будет отдать не меньше 40 ты�
сяч евро. Пригласить в качестве ведущего Леонида Якубовича стоит 35�
40 тысяч евро, Николая Фоменко – 30 тысяч евро. Несколько скромнее,
как ни странно, оценивается Андрей Малахов – 20 тысяч евро, а также Да�
на Борисова (15 тысяч) и Маша Малиновская (10�15 тысяч). Абсолют�
ным лидером среди телезвезд оказался Максим Галкин – 110 тысяч евро
за корпоратив.
Ксению Собчак не приглашают
В свою очередь, артисты реагируют на кризис по�разному. Некоторые идут
навстречу заказчику и снижают ставку, другие, наоборот, без объяснений
взвинчивают цены. А вот примадонна нашей эстрады в этом году в рейтинг
самых востребованных звезд на новогодних корпоративах не попала. Так
же как и ее бывший супруг Филипп Киркоров. "Может, по возрасту уже не
годятся, а может, потому, что песен новых нет", – предположили в одном из
корпоративных агентств Москвы. Но, скорее всего, причина в другом � фи�
нансовых запросах Пугачевой, которая не изменила требований к гонорару
– от 150 до 180 тысяч евро. При этом конкурентка примадонны – певица
София Ротару (чье выступление оценивается в 120 тысяч евро) по�прежне�
му пользуется большой популярностью на корпоративах.
Без новогодней подработки на корпоративах также осталась и самая скан�
дальная телеведущая Ксюша Собчак. 
Самые принципиальные
Среди отечественных исполнителей есть музыканты, которые независи�
мо от суммы выступать на корпоративах отказываются. Например, это та�
кие рок�группы, как "Машина времени", "ДДТ" и "Аквариум".

По материалам газеты “Труд”
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WORLD MUSIC
НЕ БЛИЗКО ОТ ГОРОДА
НЕДАЛЁКО...
Ансамбль Дмитрия
Покровского
Основателя ансамбля "поющих
фольклористов" Дмитрия Покров�
скоro нет уже 12 лет. Однако благо�
даря Юрию Любимову, принявше�
му весь ансамбль в штат Театра на
Таганке, и энергии двух солисток –
Марии Нефедовой и Ольги Юкече�
вой – коллектив не только сохра�
нился, но и развивает начатое Пок�
ровским. Собирает, изучает и вос�
производит фольклор и сотрудни�
чает с современными композитора�
ми и исполнителями – от Влади�
мира Мартынова до ансамбля 4'33.
Долгoе время записи "покровцев"
выходили только за рубежом. Но
вот к своему 35�летию ансамбль
выпустил двойник дома: с народ�
ными песнями и фрагментами со�
чинений на фольклорные тексты
классика ХХ в. Игoря Стравин�
скогo и современного композитора
Александра Раскатова.

ДмитрийЙ УХОВ

БЛЮЗ
HATTIESBURG BLUES
Mississippi Heat 

Их называют самым успешным чи�
кагским блюз�бэндом за последние
15 лет. Спорить нет смысла: дру�
гих, хотя бы достигших известнос�
ти, за указанный срок в Чикаго во�
обще не появилось. Закавыка в
том, что за прошедшее время груп�
па превратилась в единоличный
проект харпера Пьера Лакока. В за�
писи поучаствовали четыре при�
глашенных вокалиста. Лури Белл,
например, поет: "Чикаго мой дом"
–  и в целом это действительно чи�
кагский стиль. Но сам Лакок пред�
почитает чистое тонкое звучание
гармоники, и вслед за ним вся
группа выдает чикагский саунд в
облегченном варианте. Со времен
Дабл�Ю Си Хэнди почти никто из
блюзменов не пытался играть тан�
го. Лакок именно страстное танго�
вывел в название всего альбома. И
добавил в программу еще три ком�
позиции в стиле латино�джаз.

Андрей ЕВДОКИМОВ

НАШИ
ДАЛЬШЕ
Звери

В попытке оторваться от репутации
хоть и весьма профессионального,
но все�таки слишком "девчачьего"
коллектива группа "Звери" записа�
ла очень усталый и какой�то безыс�
ходный альбом. Безысходность во
всем: в голосе Романа Билыка, в
словах, в игре музыкантов. И даже
треки, которые выполнены в тради�
ционном для группы жанре "ну где
же вы, девчонки", полны какой�то
вселенской печали. "Зверей" можно
понять: за 8 лет существования
этот, кажется, единственный в со�
временной России стадионный
коллектив тысячу раз объехал стра�
ну, видел все, что только можно, за�
работал все, что только можно, вы�
играл все, что только можно. И не�
трудно догaдaться, что группе уже
ничего в этой жизни не надо — раз�
ве что покоя и безделья. Это хоро�
ший и заслуженный финал для поп�
музыканта, но "Звери" тем не менее
назвали свой альбом ”дальше" – то
есть они не собираются на покой,
несмотря на всю утомленность.

Максим КОНОНЕНКО (MR.PARKER)

Обзор новинок CD

Вечером российский турист на улице новогоднего Ханоя встре�
тил Дракона.
– К счастью, – подумал турист.
– К ужину, – подумал Дракон.

– В новогоднюю ночь Дед Мороз впервые выйдет на боевое де�
журство вместе с Весёлым Молочником, – слишком многие ста�
ли просить под ёлочку холодненького кефирчика.

– Посмотрев на прошлой неделе фильм "Ирония судьбы, или С
легким паром", половина россиян инстинктивно отметила Новый
год.

Каждый год в декабре жена просит купить пушистую лесную
красавицу, а в январе – выкинуть эту проклятую елку.

Маленький мальчик приходит из детского сада весь исцарапан�
ный. Папа спрашивает:

– В чём дело?
– Да хороводы вокруг ёлки водили...
– Ну и что?
– Ёлка большая, а детей мало!

1 января. Вечер. В квартире раздается телефонный звонок. 
Хозяин, который не так давно уснул после бурного новогоднего
празднества, срывает трубку и орет в нее: 
– Какой идиот звонит в шестнадцать часов утра?!

– Что лучше подарить жене на Новый год: один большой пода�
рок или много маленьких? 
– Думаю, много маленьких.
– Ну, тогда я подарю ей семечки!

– Недавно себе купила платье. Ну тютелька в тютельку на меня.
А вчера примерила – жмет.
– Может, у тебя тютельки выросли?

Купон  можно передать по адресам: пр. Космонавтов, 5/2 (редакция), ул. 30 лет Октября, 9"а" (Бикей, церковная
лавка), ул. Бушуева, 1("Коминефтегазстрой"), пр. Ленина, 75 ("Печора", печатный киоск). Или высказать свое
мнение  по телефону 2�44�44.
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Директор Центра менеджмента качества
образования Владимир Некучаев.
"…но ровно через 20 минут он проснется. Это тоже
одна из привычек, выработанных годами".

Доктор технических наук Николай Долгушин: “А сейчас я
расскажу тебе сказочку... Черной"черной ночью, в черном
черном лесу...”

Зав. кафедрой СО Евгений Вологин и проректор по СВ
Григорий Белогорский. 
“Линия любви – извилистая, линия ума – глубокая, а
линия жизни – длинная...”

Декан ФГО Алексей Чернышев. Подлинная страсть к книгам рождает гуманитария. Ректор УГТУ, профессор Николай Цхадая. Проверено: мин кислых нет!

Впереди Новый год, совсем скоро за плечами оста�
нутся университетские победы, успехи, достиже�
ния, вызывающие уважение, гордость, радость, сло�
вом, то, за чем большое будущее. И почти все они
запечатлены фотографом "АМ"! Но наши будни –
это не только конференции и симпозиумы. Делая
открытия и добиваясь высот, мы не перестаем быть
просто людьми. И это самое главное и прекрасное
что есть в жизни! В редакции есть уникальные кад�
ры, застывшие мгновения ушедших дней, то, что по�
пало в кадр, но не нашло достойного места в уходя�
щем году. Грядущий год дает возможность обер�
нуться назад и… улыбнуться, ведь, глядя на эти  ве�
селые фотографии, поднимается настроение, кото�
рым нестерпимо хочется поделиться. А особо серь�

езным нужно просто вспом�
нить классика, утверждавше�
го, что "искусство смеяться

над собой доступно только
сильным людям". Мы соглас�

ны с ним и мы верим в вас!

Руководитель “United BIT” Саид Джораев. 
Язык танца или танец языка?

Не глядя скажу – победа будет за нами!Председатель профкома УГТУ Александр Чупраков. 
“Всевышний, прости им. Они не ведают, что говорят”.

Преподаватель Александр Красавицкий и Нина Духовская, редактор
газеты “Политехник”. “А я говорю, не рычи на меня!”

Участницы конференции “Интеграция”. 
“Познание начинается с удивления”.

ФОТО ППЕЕРРЛЛЫЫ
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